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?表、委员、部长走上通道接受采访

三场通道 聚焦热点关切民生

每一份感动都源于一份初心
第一位走上“代表通道”的是全国人大

代表、浙江省南湖革命纪念馆讲解员袁晶。

她说，其日常工作是在南湖红船旁讲述党的
历史。

她透露曾和一名青年党员大学生谈心
称，100年前，就有这样一群平均年龄只有

28岁的中国青年，他们舍小家顾大家，点起
了星星之火，如今早已在神州大地上燎原。

作为青年人，一定要在党的历史当中汲取奋
进的力量，学习革命前辈牺牲小我、完成大

我的这种奉献精神。要把报效祖国、服务社

会作为实现自己人生价值的目标和追求。

她表示，近五年 892万人次进入纪念馆参

观，每一份感动都源于一份初心。“在这里我也
诚挚邀请大家来参观，我们一起学习党史”。

新时代崇尚英雄、争当英雄
“王海老司令员是我们心中敬仰的战斗

英雄”，全国人大代表、空降兵某营政治教导

员余海龙提到了刚当选为“感动中国 2020

年度人物”的王牌飞行员王海的名字。这位

将军去年去世，抗美援朝中他率领的大队被
誉为“英雄的王海大队”。

余海龙说，70年前，老一辈空战英雄的

铁血精神在新时代感动中国，折射的是一种
精神传承，那就是人民军队英雄辈出，新时

代是崇尚英雄、传承英雄精神、大家争当英

雄的伟大时代。我们以生活在这样的伟大时
代而自豪。

来自新疆的全国人大代表拉齐尼·巴依
卡因解救落入冰窟儿童牺牲，缺席了今年两

会，在“代表通道”上，全国人大代表木沙江·

努尔墩深情呼唤：“好兄弟，我们想你了，你

是我们的榜样！”

教育是人生出彩的最大机会
全国人大代表、青海省门源县教育局教

研室副主任孔庆菊，分享了自己帮助学生避

免因贫辍学的故事和感受。孔庆菊介绍，有
了良好的教育，家家都有了明白人。到现在，

门源县有 700多名贫困家庭的孩子走出了

大山，走进了高一级的学府。他们个人的命
运和家庭的命运得到了转变，拔了穷根。

作为一名普通老师，孔庆菊看到家乡的
教育有了这么好的发展，感到非常激动。“有

些孩子毕业后回到家乡就业和创业。如今家
乡发生了翻天覆地的变化，再也不是那个遥

远的地方了，老百姓的脸上个个都露出了幸

福的笑容。”
从事基层教育工作多年，孔庆菊最大的

体会是，教育是脱贫致富的根本之策，是人
生出彩的最大机会。她表示要继续努力，为

实施乡村振兴战略培养更多更好的人才。
    本报记者 屠瑜

 ?天问一号” 将择机着陆火星
昨天，“天问一号”传回了第一张近火局

部照片，这是中国首次拍摄的近景、火星表

面图像。全国政协委员，航天科技集团科技
委主任包为民透露，“天问一号”正以每秒

4.8公里的速度在火星轨道上环绕探测，各

项指标正常，设备工作正常，将要对预选的
着陆区———乌托邦平原的地形地貌进行详

查，并将于 5? 6月择机登陆火星。
包为民表示，今年我国宇航发射将有望

首次突破 40次，空间站将进入建造阶段，
“站在两个 100年的历史交汇点上，我们将

以老一辈航天人为榜样，继续为航天强国的

伟大梦想而努力奋斗。”

粮食安全 中国粮用“中国种”

粮食安全，种子是关键。在回答我国粮
食安全情况，如何做大做强民族种业的提问

时，全国政协常委、中国农业科学院副院长
万建民表示，我国连续 6年粮食产量超过

1.3万亿斤，人均粮食占有量超过 470公斤，
高于国际规定的 400公斤安全线。“更重要

的是，我们的人均产粮量超过消费量，粮食

是够吃的。”万建民说。
万建民说，中国粮主要用的是中国种，

这几年大米品质越来越好，米饭更香了。最

近选育的品种，部分已能跟日本优质大米媲
美，与泰国香米相当。

在万建民看来，粮食安全、种子安全这根
弦任何时候都不能松，而解决这个问题，一靠

政策，二靠科技。据他透露，中国农业科学院
建设的种子资源库有望在今年投入使用，保

存的种子预计为 150万份，数量居世界第一。

网络安全 与百姓生活密切相关
全国政协委员，九三学社中央委员，360

集团创始人、董事长周鸿祎指出，网络安全不

仅关乎国家安全、社会安全、城市安全、基础设

施安全，也和老百姓每个人的生活密切相关。

“在未来，老百姓的衣食住行、吃喝玩
乐，政府的管理，社会的治理，城市的运转，

各种工矿企业以及基础设施的运行都架构
在网络和软件之上，那么这个基础就比较脆

弱。”周鸿祎说，“因为是软件就会有不可避
免的漏洞，有漏洞就有可能被人利用，进行

网络攻击，而攻击的后果非常严重。”

周鸿祎表示，要从上到下形成数字化发
展的共识，也形成安全的共识，即，网络安全

是数字化战略的底座，有了网络安全的保
障，我们的数字化战略才能发展得更好，走

得更快，走得更远。本报记者 方翔 江跃中

“天问一号”报捷 重视网络安全

■ 第十三届全国人民代表大会第四次会议举行首场“代表通道”采访活动 新华社 发

昨天下午

首场“委员通道”

学党史守初心 追忆两位逝者
今天上午

首场“代表通道”

持续减税降费 粮食安全无忧
今天上午

首场“部长通道”

昨天下午，全国政协十三届四次会议开启
首场“委员通道”。7 位全国政协委员走上委员
通道，接受记者提问，内容涉及农业、航天、法
律、医疗、文化、体育、网络安全等多个领域。

今天上午，在十三届全国人大四次会议开
幕前，首场“代表通道”开启，7 位全国人大代
表接受采访，讲述各自的履职故事。

今天上午，在十三届全国人大四次会议开
幕后，首场“部长通道”开启，国家发展和改革
委员会、财政部、农业农村部负责人接受媒体
采访，回应社会关切。

今年的“委员通道”“代表通道”“部长通
道”仍然采用网络视频方式接受采访。

今年我国GDP有信心增长6%

“2020年，我国经济正增长 2.3%，成为
世界上主要经济体中唯一实现正增长的国

家，经济总量突破 101万亿元。今年一、二月
的多个数据也说明中国企业适应形势发展

变化的能力很强，中国经济的韧劲很强，中
国经济发展的后劲很强，我们有理由相信，

我们有信心、有决心、有实力、有底气实现今

年 GDP增长 6%的目标。”
第一位走上“部长通道”的是国家发展

和改革委员会主任何立峰，他回应了中国经
济形势相关问题。何立峰指出，“十四五”规

划纲要把国之大事和关键的小事相结合，突

出了一些重点项目，主要包括三类：能够引
领未来发展的关键性项目，例如量子信息、

星际探测等；安全稳定保和谐的，例如能源
安全、粮食安全和产业链供应链安全等；以

及一些被“卡脖子”的重大攻关项目，将按照
揭榜挂帅的要求予以推进。

今年转移支付超过8.3万亿元
“财政政策保持基本稳定，不急转弯。”

第二位走上“部长通道”的是财政部部长刘

昆。他介绍，今年的赤字率、地方政府专项债
券限额比去年有所降低，但与 2019年相比，

赤字总额 3.57万亿元，增加 0.81万亿元，新

增地方政府专项债券限额 3.65万亿元，增加
1.5万亿元。中央本级财政支出连续两年负

增长，节省的资金用于加大对地方的转移支
付，今年中央对地方的转移支付比去年略有

增加，规模超过 8.3万亿元。

刘昆表示，近年来我国持续实施减税降
费，税收占国内生产总值的比值持续下降，

目前保持在 15.2%的水平，在世界各经济体
中比值是最低的，体现了惠企利民。“我们将

持续完善政府债务管理，保持政府部门宏观
杠杆率基本稳定，既保持对经济恢复的必要

支持力度，又为今后应对风险挑战预留政策

空间。坚决做实化解财政风险隐患，持之以

恒抓实化解地方政府隐性债务风险，坚决防
范基层三保风险，确保财政经济稳健运行可

持续。”

我国粮食生产保持“17连丰”

“我国的粮食安全是有保障的，我们完
全能端牢中国人的饭碗。”第三位走上“部长

通道”的是农业农村部部长唐仁健，他表示，
这些年我国粮食生产保持“17连丰”，连续 6

年保持在 1.3万亿斤以上。我国粮食人均占
有量连续多年超过人均 400公斤的国际粮

食安全标准线。 本报记者 杨欢


